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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

16 сентября 2015 года: 
 
«Спутник» - «Кристалл» - 5:4 (0:1, 3:2, 2:1). Голы: Титов, Федоров, Нуртдинов-2, 
Полещук – Шиксатдаров, Ляпустин-2, Зубрицкий. 
 
«Молот-Прикамье» - «Дизель» - 2:4 (1:1, 0:3, 1:0). Голы: Захарчук, Андриянов – 
Косоуров-2, Тарасов, Чистяков. 
 
«Барс» - «Зауралье» - 2:3 ОТ (1:1, 1:0, 0:1, 0:1). Голы: Ястребков, Мнихович - 
Коньков, Муштаев, Хакимов. 
 
«Нефтяник» – «Рубин» - 5:4 Б (0:0, 2:2, 2:2, 0:0, 1:0). Голы: Макаров, Байкеев-2, 
Насыбуллин, Ядровец – Закиров-2, Николаев, Серкин.  
 
«Ариада» - «Южный Урал» - 4:3 (2:2, 0:1, 2:0). Голы: Кириллов, Шепелев, 
Назаров, Турукин - Соловьев – 2, Поляков. 
 
ХК «Саров» - «Челмет» - 2:1 Б (0:1, 1:0, 0:0, 0:0, 1:0).  Голы: Смуров, Румынин – 
Чистяков. 
 
ХК «Рязань» - «Химик» - 5:2 (3:1, 2:0, 0:1). Голы: Огородников-2, Романцев, 
Рукин, Денежкин – Голубцов, Воробьев. 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Василий Мордвинов («Торос») – 6 (4+2) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 5 голов. 
 
Ассистенты:  
Егор Шастин («Торос») – 5 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 6 (2+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Вячеслав Хакимов («Зауралье») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Александр Тряничев («Сокол») – 100. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Александр Тряничев («Сокол») – 0,00. 
 
Плюс-минус:  
Артем Воробьев («Ижсталь») – «+7». 
 



Победные голы:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 2. 
 
Штрафное время:  
Максим Носков («Спутник») – 29 минут. 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 3 9 

2. «Динамо» 4 9 

3. «Зауралье» 3 8 
4. «Ижсталь» 3 8 

5. «Челмет» 4 7 

6. «Торос» 3 6 
7. «Сарыарка» 4 6 

8. «Молот-Прикамье» 3 6 
9. «Буран» 2 6 

10. ХК «Рязань» 3 6 

11. «СКА-Нева» 3 6 
12. ХК «Саров» 3 6 

13. «Дизель» 4 6 
14. «Нефтяник» 4 5 

15. «Ермак» 3 5 
16. «Южный Урал» 4 5 

17. «Сокол» 3 4 

18. «Рубин» 3 4 
19. «Спутник» 3 4 

20. «Барс» 4 4 
21. «Ариада» 3 3 

22. «Звезда» 2 3 

23. «Торпедо» 4 2 
24. «Звезда-ВДВ» 4 1 

25. «Химик» 3 0 
26. «Кристалл» 4 0 

 
 
 
 
 



НОВОСТИ 
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Прошла первая неделя чемпионата ВХЛ и уже появились некоторые 
статистические изыскания.   
 
Насколько изменились составы команд по сравнению с прошлым сезоном? За 
основу берем состав команды в последней игре регулярного сезона 2014/15  и 
состав в стартовом матче этой осенью. Рассмотрим 22 команды, подходящие под 
условие участия в двух чемпионатах. В скобках количество игроков в каждой из 
команд, принимавших участие в двух рассматриваемых матчах.   
 
«Барс» (12), «Зауралье» (11), «Нефтяник» (11), «Ермак» (10), «Торос» (9), ТХК (9), 
«Ариада» (8), СКА-Нева /в прошлом сезоне СКА-Карелия/ (8), «Динамо» (7), ХК 
Рязань (7), «Молот-Прикамье» (6), «Челмет» (6), «Буран» (5), «Дизель» (4), 
«Сокол» (4), «Спутник» (4), «Торпедо» (4), «Южный Урал» (4), «Рубин» (3), 
«Сарыарка» (3), ХК Саров (3), «Ижсталь» (1) - в последнем матче регулярного 
чемпионата ижевская дружина была представлена не основной командой.  
 
В среднем выходит 6 человек, то есть менее трети заявки на одну игру.  
 
Сравним средний возраст команд в этих же играх, учитывая, что за 
рассматриваемый период каждый из игроков повзрослел на 7 месяцев. Но для 
более объективной оценки рассмотрим и возраст команд в стартовой игре 
прошлого сезона, то есть ряд чисел после названия команд таков: средний 
возраст команды в стартовой игре прошлого сезона, средний возраст команды в 
последней игре регулярного сезона весной, средний возраст команды в стартовой 
игре сезона нынешнего. Названия команд даны по нынешнему сезону. Команды 
ранжированы по среднему возрасту в первой игре нынешнего сезона от самой 
молодой к самой возрастной.  
 
«Барс» 20,33 – 20,47 – 21,14  
«Динамо» 23,95 – 23,28 – 21,39  
«Челмет» 24,27 – 24,32 – 21,81  
ХК Саров 23,79 – 23,35 – 23,15  
«Рубин» 29,47 – 27,51 – 23,97  
СКА-Нева 23,67 – 25,13 – 24,36  
ХК Рязань 24,35 – 24,09 – 24,67  
«Молот-Прикамье» 26,75 – 26,29 – 24,71  
«Сокол» 26,40 – 26,29 – 25,23  
«Дизель» 26,49 – 24,18 – 25,41  
«Торос» 26,48 – 25,85 – 25,52 
«Зауралье» 25,55 – 25,79- 25,67  
«Буран» 28,09 – 27,25 – 26,09  
«Сарыарка» 27,84 – 26,78 – 26,17  
«Нефтяник» 27,52 – 26,38 – 26,41  
«Ариада» 25,40 – 25,25 – 26,49  
«Спутник» 26,25 – 28,76 – 26,50  
«Ижсталь» 25,16 – 20,56 – 26,94  
«Ермак» 26,20 – 25,74 – 27,00  
«Южный Урал» 26,76 – 25,76 – 27,37  



ТХК 27,12 – 27,06 – 27,86  
«Торпедо» 29,03 – 28,37 – 28,52  
 
Разумеется, нельзя обойти вниманием и дебютантов этого сезона. «Звезда» 
(22,09), «Химик» (22,95), «Кристалл» (23,22), «Звезда-ВДВ» (23,85).   
 
И уж коль речь идет о возрасте, то необходимо назвать авторов самого молодого 
и самого возрастного голов этого сезона на 14 сентября. Валерий Бочкарев 
(17,80) из ТХК пока автор самой юной шайбы сезона, а на счету Максима 
Беляева (36,04) из «Сарыарки» самая возрастная шайба сезона.  
 
Напомню, что рекордными для ВХЛ являются шайбы Кристиана Хенкеля 
(«Юность-Минск»), заброшенная 23 февраля 2013 года в возрасте 17,30 лет. А 
также шайба Александра Завьялова («Арида-Акпарс»), заброшенная 5 февраля 
2011 года в возрасте 41,27 года.  
 
«ЛОКОМОТИВ» ПОМЕНЯЛ СВОИХ ВРАТАРЕЙ В ХК «РЯЗАНЬ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
Клуб-партнер ХК «Рязань» в КХЛ «Локомотив» произвел рокировку вратарей, 
командированных в состав «горожан». Сергей Белов отправился в Ярославль, в 
Рязань прибыл 18-летний Антон Красоткин.  
 
Белов, подписавший контракт с «Локомотивом» по ходу прошлого сезона как раз, 
будучи игроком ХК «Рязань», был командирован в состав «горожан» в августе, 
провел три контрольных матча и защищал ворота рязанцев в обеих играх 
чемпионата ВХЛ-2015/16 (6 пропущенных шайб, один «сухой» матч, 87,5 % 
отраженных бросков).  
 
Красоткин – является воспитанником школы хоккея Ярославля. Выступал за 
местные «Локо» и «Локо-Юниор», является кандидатом в сборную России по 
своему возрасту. В сезоне-2014/15 в МХЛ провел 31 матч (пропустил 51 шайбу), в 
МХЛ-Б - 1 матч (4 пропущенные шайбы). В текущем сезоне был заявлен за «Локо» 
в МХЛ, откуда переведен в «Локомотив», но в официальных матчах участия не 
принимал. 
 
СЕРГЕЙ ОРЕШКИН: ОТДЕЛЬНО ПОБЛАГОДАРИЛ САШУ ШАРЫЧЕНКОВА 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» оказалось сильнее красноярского «Сокола» - 2:1. 
О том, почему матч закончился именно так, на пресс-конференции рассказали 
наставники команд.  
 
- Хозяева - молодцы, дотерпели, доборолись, довели игру до конца, до победы, - 
подчеркнул наставник «Сокола» Александр Годынюк. - Не могу сказать, что 
наша команда играла плохо. Создали множество моментов, которых хватило бы 
не на одну игру. Но здорово сыграл вратарь «Динамо» Александр Шарыченков. 
Кто меньше забивает, тот и проигрывает - в хоккее не всегда все логично. 
Несмотря на множество моментов, всегда обидно проигрывать.  
 



- Для многих наших ребят это всего четвертая игра в ВХЛ, всего четвертая игра на 
таком уровне, - сказал главный тренер «Динамо» Сергей Орешкин. - Можно 
сказать, что дотерпели, все доработали. Всем ребятам я сказал спасибо и 
отдельно Саше Шарыченкову. Показали в очередной раз характер спасибо им за 
это и за работу. 
 
СЕРГЕЙ БОРИСОВ: В КАЖДОМ МАТЧЕ НАС НАКАЗЫВАЮТ ЗА УДАЛЕНИЯ 
 
Пресс-служба «Звезды-ВДВ». 
 
«Звезда-ВДВ» в очередной раз уступила на своем льду, на этот раз ангарскому 
«Ермаку» - 2:5. После матча наставники команд дали свою оценку 
происходившему на льду.  
 
- Матч получился очень вязким, грубым, - отметил главный тренер «Ермака» 
Марат Аскаров. - Соперник практически ничего не дал нам сделать. Спасибо 
ребятам, они проявили характер и смогли одержать важную победу – первую 
полноценную в сезоне.  
 
- Противник был достоин победы. Грубейшие ошибки наших ведущих защитников, 
а также удаления предопределили исход, - подчеркнул наставник «Звезды-ВДВ» 
Сергей Борисов. - Мы устали бороться с этими удалениями. Каждую игру 
соперник нас наказывает. «Ермак», «Торпедо», «Сокол» - опытные команды, 
которые знают, как разыгрывать большинство. Мы страдаем из-за удалений. 
Жалко, я думал, что в этом матче будет другой результат. Такие игроки, как 
Степанов не имеют права удаляться. Как мог ошибиться на пустом месте 
защитник Попов? Из таких моментов и получается поражение. 80 процентов 
игроков действовали четко по заданию. Ими я доволен. А с некоторыми нужно 
думать, что делать. 
 
МИХАИЛ ТИХОНОВ: ПРИЯТНО, ЧТО ДИКТОР ПОЗДРАВИЛ С ДНЕМ 
РОЖДЕНИЯ, НО ДУМАЛ ОБ ИГРЕ 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
Защитник петербургской «СКА-Невы» Михаил Тихонов поделился мнением о 
победе своей команды в матче против «Торпедо» из Усть-Каменогорска (4:3).  
 
- Дополнительная мотивация выиграть в День рождения была?  
- Не сказал бы, старался отвлечься от этого. Ко мне приехали родители, брат с 
сестрой, я знал, что они на трибунах и поддерживают меня.  
 
- Вас даже диктор поздравил...  
- Приятно, конечно, но старался думать об игре.  
 
- «СКА-Нева» очень здорово сработала в большинстве. Результаты 
тренировок?  
- Думаю, что да. Мы и сейчас продолжаем совершенствоваться в розыгрыше 
лишнего. Постоянно на тренировках между играми отрабатываем большинство. И 
в игре против «Торпедо» действительно неплохо играли в неравных составах, да 
и вообще, только вот в третьем периоде расслабились.  
 
- Откуда взялась расслабленность?  



- Не знаю, нас предупредили, что нельзя расслабляться, но началось какое-то 
волнение. Будем работать над этим, чтобы такого больше не было.  
 
- За пять секунд до конца матча соперник в меньшинстве создал очень 
опасный момент. Потеряли концентрацию?  
- Была возможность в большинстве забить пятую шайбу, но не получилось. 
Пошла контратака, а мы неправильно провели смену. Отсюда и опасный момент. 
Огромное спасибо Игорю Шестеркину и парням, которые были на льду в этот 
момент. Благодаря ним мы удержали победу и заработали три очка.  
 
Напомним, в матче регулярного чемпионата ВХЛ «СКА-Нева» дома обыграла 
«Торпедо» из Усть-Каменогорска со счетом 4:3. В составе армейцев дубль 
оформил Сергей Коростин, еще по одной шайбе забросили Виктор Комаров и 
Александр Барабанов. За казахстанский клуб отличись Роман Козлов, 
Константин Савенков и Виталий Жиляков.  
 
В турнирной таблице петербургская команда идет на девятом месте, имея в 
активе шесть очков. «Торпедо» занимает двадцатую строчку с двумя очками. 
 
МИХАИЛ ШЕРСТЮКОВ: МЕНЯТЬ ХОККЕЙ НА КИНО НЕ ПЛАНИРУЮ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
К началу хоккейного сезона 2015/16 пресс-служба ХК «Саров» совместно с 
игроками выпустили новое промо. Режиссером выступил давний друг команды 
Антон Рыжов. Своими впечатлениями по окончании съемочного процесса 
поделился защитник Михаил Шерстюков.  
 
- Как считаете, что легче: провести один хоккейный матч или сняться в 
промо-ролике?  
- На мой взгляд, намного проще провести 60 минут на съемочной площадке, чем 
на ледовой. Перед камерой отвечаешь только за самого себя, и если ошибся, 
всегда можно повторить дубль. К сожалению, во время игры, такой возможности 
нет. Но менять хоккей на кино, не планирую, - улыбнулся в ответ Михаил.  
 
- Что вам запомнилось больше всего во время съемок?  
- Раньше я уже принимал участие в подобных мероприятиях, но впервые нужно 
было говорить текст, обращаться к зрителям – это тяжело, - вновь улыбается 
защитник. - Мне нравится сама атмосфера, ребята из команды, как правило, тоже 
присутствуют, подшучивают, вставляют свои реплики - все проходит очень 
весело. Ну, и конечно, новый опыт в жизни, это интересно.  
 
- Как считаете, создание хоккейных промо-видео – это необходимость или 
просто дань спортивной моде?  
- Безусловно, в наше время – это важный элемент в привлечении болельщиков на 
трибуны, а также для популяризации хоккея. Через такие клипы, проще донести 
до молодежи, чем мы занимаемся и насколько важно, когда тебя поддерживает 
твой зритель. Поэтому, если представиться возможность и меня вновь пригласят 
для участия в таком же проекте, обязательно соглашусь. 
 
 



КРУЖКА ПЕННОГО ДЛЯ «ДИЗЕЛЯ» ИЛИ КАК НИКИШОВ ПОРАДОВАЛ ТЕЩУ 
ПОБЕДОЙ 
 
В Нижнем Тагиле выбили ассистентский покер, а в Казани отмечают рост 
«Барса». Тюменцы трижды отыгрались в Альметьевске, а в Волжске восклицают 
«Ну, началось!..». В Сарове вратари сами производят замену, а в «Химик» 
вернулся вратарь молодежной сборной. Обо всем этом и многом другом, в 
традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ПОКЕР ДНЯ 
 

«СПУТНИК» - «КРИСТАЛЛ» - 5:4 
 
- Не думаю, что матч будет легким, хотя «Кристалл и начал с поражений. Но 
тем и опаснее противник, к нему надо относиться с большим уважением. 
Игроки хотят завоевать место в составе, показать себя. А команды в ВХЛ все 
примерно одного уровня – и неплохого уровня. Лига растет. Все матчи 
интересные, проходных точно не будет. Несмотря на то, что есть 
результаты 6:0, 10:0, вы сами видите, что уже следующие встречи, 
уступивших команд, показывают, что это были случайные результаты, - 
отмечал перед игрой с саратовцами наставник «Спутника» Владимир 
Голубович. 
 
Но его подопечные его не услышали – гол в их ворота влетел уже на 46-й секунде. 
Во втором периоде, правда, тагильцы усилиями опытных Руслана Нуртдинова и 
Евгения Федорова вышли вперед - 3:1, но «Кристалл» нашел в себе силы 
отыграться, и при равном счете имел убойнеший момент. Забей, и неизвестно, 
чем бы все закончилось. Но не забил, за что был наказан в третьем периоде все 
теми же Нуртдиновым (3 (2+1) очка) и Федоровым (4 (1+3) очка), да примкнувшим 
к ним Антоном Полещуком. А у саратовцев стоит отметить 24-летнего форварда 
Германа Нестерова, оформившего ассистентский покер. Кстати, это первые очки 
парня в ВХЛ. 
 
В общем, прошел «Спутник» по лезвию ножа да не соскользнул. Вряд ли бы в 
городе поняли поражение одного из фаворитов сезона от аутсайдера, которому в 
предыдущих матчах накидали полную авоську шайб. 
 
- На этот раз получше было в нападении, чем в предыдущих трех матчах, но 
пять шайб пропускать – это ни в какие ворота… - разочарованию главного 
тренера «Кристалла» Игоря Кривошлыка после встречи не было предела. – 
Сейчас мы нацеливаемся только на одно – надо взять очки. Ставим такую 
задачу перед каждым матчем. Пока, к сожалению, не получается. 
 
- Мы предполагали, что после двух тяжелых летних турниров у нас будет 
небольшой спад. И вполне возможно, что он именно сейчас, - сказал наставник 
«Спутника» Владимир Голубович. - Надеюсь, что в дальнейшем все будет в 
порядке. Но пока той игры, которую мы ожидали, нет. 
 

НАСТРОЙ ДНЯ 
 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» - «ДИЗЕЛЬ» - 2:4 
 
- Поздравил команду в раздевалке, считаю кружку пенного ребята сегодня 
заработали. Тяжелейший выезд, четвертая игра. Спасибо нашей группе 



болельщиков, этих пятерых человек было слышно на стадионе. И моей теще 
тоже спасибо - сегодня она тоже нас поддерживала на трибунах. Пермь для 
меня вообще город особенный – здесь я молодость проводил, супругу 
повстречал. Всегда сюда приезжаю с отличным настроем, - улыбнулся на 
послематчевой пресс-конференции наставник «Дизеля» Андрей Никишов.  
 
И было от чего. Выдержав традиционный стартовый натиск пермяков, и пропустив 
всего один раз (пятый гол в сезоне забил капитан «молотобойцев» Иван 
Захарчук), «Дизель» принялся гнуть свою линию. Быстро отыгрался, а во втором 
периоде создал комфортное преимущество в три гола, и ведь не скажешь, что при 
этом владел преимуществом. Нет, играл в свой хоккей – колющий, 
контратакующий. Александру Гулявцеву даже пришлось менять вратаря – 
Павел Болсуновский вышел вместо Кирилла Барзмана. 
  
- Второй период полностью провалили – «Дизель» этими шансами 
воспользовался, - сказал после матча Гулявцев. - Тем не менее – голову пеплом 
не посылаем. Даже хорошо, что увидели, над чем надо работать. 
 
У «Дизеля» в этом матче отметим двух опытных игроков – Андрей Кузьмин 
сделал три результативные передачи, а Алексей Косоуров оформил дубль. 
 

РОСТ ДНЯ 
 
«БАРС» - «ЗАУРАЛЬЕ» - 2:3 ОТ 
 
Несмотря на то, что летом «Зауралье» не блистало, к середине сентября оно 
оказалось в когорте команд, которые не теряли очков. И серия вполне могла 
продолжиться и в Казани. Вот только «Барс» уже не тот мальчик для битья, что 
был раньше. Именно поэтому тренеры соперников не устают говорить об этом на 
пресс-конференциях. 
 
- Видно, что казанская команда добавила по сравнению с прошлым годом. Игра 
стала более зрелой, видна тренерская рука, - отметил наставник курганцев 
Сергей Душкин. 
 
Его команда, правда, в столице Татарстана выиграла, но не в основное время. Да 
и в овертайм залезла. благодаря связке Старцев – Муштаев, только в третьем 
периоде. Они же, кстати, соорудили и победный гол. 
 
- Выиграли матч на морально-волевых качествах. Проявили характер – это 
неплохо. Взяли два очка – это важно, - подвел итог встрече Душкин. 
 
В общем, теперь без потери очков идут только ТХК и «Буран». 
 

ПЕРЕСТРЕЛКА ДНЯ 
 
«НЕФТЯНИК» - «РУБИН» - 5:4 бул. 
 
Первый период соперники закончили с «сухим» счетом. А потом началось! Четыре 
гола зрители увидели во второй двадцатиминутке, еще столько же - в третьей. И 
все время «Рубину» приходилось отыгрываться. Когда в его ворота влетели 
подряд третий и четвертый голы, казалось, что спасти матч тюменцам уже не 
удастся, но они снова отыгрались. 



 
- Вести в счете 4:2 и совершать такие ошибки!.. Для опытных игроков 
непозволительно, - недоумевал, как от команды уплыли три очка, после матча 
наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев. - Ладно, все равно победа в начале 
чемпионата, хоть и по буллитам, дает больше положительных эмоций, чем 
поражения. 
 
- Я благодарен ребятам за самоотдачу, за то, что играли и бились до конца, 
проявили характер, - отметил главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев. 
 
ИМИДЖ ДНЯ 
 
«АРИАДА» - «ЮЖНЫЙ УРАЛ» - 4:3 
 
Как и двумя днями ранее в Сарове, орской команде снова пришлось отыгрывать 
два гола. И она это снова с успехом сделала. Только на площадке в тот момент 
еще шел только первый период, а не концовка. Дублем у «Южного Урала», кстати, 
отметился Евгений Соловьев. 
 
А потом орчане и вовсе вышли вперед. «Ну, началось…», - отписался автор 
онлайн-трасляции с арены Волжска, помятуя о том, как «Ариада» теми же двумя 
днями ранее растранжирила преимущество в три гола и уступила «Челмету» в 
основное время. 
 
Но, как выяснилось, ничего не «началось». Благодаря голу и передаче Юрия 
Назарова, подопечные Андрея Царева вновь вышли вперед в третьем периоде и 
удержали преимущество. 
 
- Тяжелое турне, - заметил главный тренер «Южного Урала» Андрей 
Мартемьянов. - Игроки были уставшие, это сказалось. Команда старалась 
хотя бы очко зацепить, ребята постарше сражались до конца. Много 
претензий к молодым игрокам, по выполнению игрового задания, по 
самоотдаче. И по работе не на свой имидж, а на имидж команды, на результат.  
 
- Эта победа первая в основное время, дорогого стоит, хотелось бы, чтобы 
была не последняя, - выдохнул после матча Царев. Ведь его команда покинула 
«зону «баранки», где располагаются команды, не набравшие до сих пор ни одного 
очка. Теперь там только «Кристалл» и, забегая чуть вперед, «Химик». 
 
ЗАМЕНА ДНЯ 
 
ХК «САРОВ» - «ЧЕЛМЕТ» - 2:1 бул. 
 
Второй матч подряд в Сарове лицезрели буллиты, но если два дня назад в матче 
против «Южного Урала» они стали огорчением, так как была близка победа в 
основное время, то на этот раз, пожалуй, не самым плохим исходом. Ведь 
молодой «Челмет» стартовал довольно рьяно и закрепился в группе лидеров 
чемпионата. Да, это был четвертый матч его гостевой серии, но, во-первых, и ХК 
«Саров» в это время не отдыхал, а, во-вторых, молодежи свойственно быстро 
восстанавливаться. 
 
- Несмотря на то, что второй матч подряд встреча доходит до буллитов – 
игры все-таки разные. Сегодня соперник – был не только мастеровитый, но и 
мотивированный, нацеленный на успех. Команда из Челябинска  - молодая, у 



хоккеистов большое желание зарабатывать очки, - отметил наставник ХК 
«Саров» Игорь Аверкин. 
 
А когда дело дошло до буллитов, вратари хозяев провернули фокус. 
 
- Наши голкиперы сами посовещались между собой, и решили, что рокировка в 
воротах пойдет на пользу. И здесь стоит отметить их интуицию – угадали! – 
порадовался Аверкин замене после 65 минут игры Михаила Шукаева на 
Максима Аляпкина. Тот не пропустил с буллитов ни разу, в отличие от визави 
Егора Назарова, которого пробил молодой форвард Михаил Румынин. 
 

ВОЗВРАЩЕНИЕ ДНЯ 
 
ХК «РЯЗАНЬ» - «ХИМИК» - 5:2 
 
После двух домашних поражений на старте сезона, «Химику» ничего не остается, 
как пытаться зацепить очки в гостях. И перед матчем в Рязани он получил 
серьезное пополнение, которое могло очень помочь. В расположение 
воскресенцев вернулся вратарь молодежной сборной России Александр 
Трушков. В конце августа он уехал на сборы команды Валерия Брагина перед 
«Турниром  четырех наций», а потом был переведен в «Спартак», которому 
принадлежит. 
 
В итоге Трушков вышел в стартовом составе «Химика», но и это не помогло 
желто-синим. После первого периода они «горели» 1:3, а после второго уже 1:5… 
 
- Два периода у нас просто не было шансов на положительный исход, хозяева 
просто не давали ничего сделать. Впрочем, наша команда сама не показала 
тот хоккей, который мы рассчитывали увидеть, - заметил после матча 
наставник «Химика» Сергей Кремлев. 
 
17 СЕНТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ:  
 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 
19.00* «СКА-Нева» (Санкт-Петербург) – «Сокол» (Красноярск)  
 
ТВЕРЬ 
19.00 ТХК (Тверь) – «Ермак» (Ангарск) 
 
* Время московское. 
 
ИГОРЬ КРИВОШЛЫК: ДОМА ИЛИ В ГОСТЯХ ЛУЧШЕ НАЧИНАТЬ ЧЕМПИОНАТ? 
С ПОБЕДЫ! 
 
Пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» оказался сильнее саратовского «Кристалла» 
- 5:4. После матча наставники команд подвели его итог.  
 
- На этот раз получше было в нападении, чем в предыдущих трех матчах, но пять 
шайб пропускать – это ни в какие ворота… - удивлялся главный тренер 
«Кристалла» Игорь Кривошлык. - Соперник был лучше и победил.  
 



- Сезон для вашей команды начался с продолжительного выезда. Скажите, 
какие впечатления от старта, и какое настроение царит в команде?  
- Настроение одно – надо взять очки. Ставим такую задачу перед каждым матчем. 
Пока, к сожалению, не получается. Работаем над ошибками, будем двигаться 
вперед.  
 
- Как считаете, чемпионат лучше начинать дома или в гостях?  
- С победы!  
 
- Как видим, у нас не то, что соперник неплохо играет, и мы вроде пытаемся 
играть лучше, но почему-то не получается, - сказал наставник «Спутника» 
Владимир Голубович. - Самое интересное, что в каждой игре первые броски по 
нашим воротам приводят к голу. В предсезонке мы тоже часто отыгрывались, а 
тут что-то не очень получается. Это сильно бьет психологически по команде. 
Слава богу, вытащили игру. Сопернику тоже отступать некуда было, он грамотно 
играл в обороне. Конечно, где-то нам повезло, мы больше хотели, а может, 
помастеровитей у нас ребята. Но претензий очень много. Если на предсезонке 
проблем не было, то сейчас они появились. Чисто психологического плана. 
Проблемы у некоторых игроков, на которых мы надеялись.  
 
- Чемпионат только стартовал, что вам нравится в действиях подопечных, а 
над чем еще нужно поработать?  
- Работы много, пока ничего не нравится. Мы предполагали, что после двух 
тяжелых турниров у нас будет небольшой спад. Тем более, получилась 
небольшая проблема с заявкой. Был болен Юрий Ключников, остались с одним 
вратарем. В целом, не думаю, что только в этом причины. Но пока той игры, 
которой мы ожидали, нет.  
 
- Оцените функциональную и эмоциональную готовность команды.  
- Мы очень хорошо поработали, спад обязательно должен был быть, возможно, он 
именно сейчас. Но надеюсь, что в дальнейшем у нас все будет в порядке, тем 
более нас ждет сложный выезд в Казахстан и Сибирь. Думаю, уже проявятся и 
командные действия, и проявят себя те, на кого рассчитываем. Поэтому 
постараемся сделать игры содержательными, привезти как можно больше очков.  
 
- Вы всегда отмечаете, что в ВХЛ команды все примерно равные.  
- Так и есть. Команды все примерно одного уровня – и неплохого уровня. Лига 
растет. Все матчи интересные, проходных точно не будет. Несмотря на то, что 
есть результаты 6:0, 10:0, вы сами видите, что уже следующие игры уступивших 
команд показывают, что это были случайные результаты. Чемпионат получится 
интересным. 
 
АНДРЕЙ МАРТЕМЬЯНОВ: НЕКОТОРЫЕ МОЛОДЫЕ ИГРОКИ РАБОТАЮТ НА 
СВОЙ ИМИДЖ, А НЕ НА РЕЗУЛЬТАТ 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
В Волжске местная «Ариада» одержала первую победу в сезоне - 4:3, оставив без 
очков «Южный Урал» из Орска. После матча наставники команд нашли 
объяснение случившемуся на льду.  
 
- Тяжелое турне, - выдохнул главный тренер «Южного Урала» Андрей 
Мартемьянов. - Игроки были уставшие, это сказалось. Потерянная концентрация 



в конце матча, и необязательный пропущенный третий гол в начале третьего 
периода. Команда старалась хотя бы очко зацепить, ребята постарше сражались 
до конца. Много претензий к молодым игрокам, по выполнению игрового задания, 
по самоотдаче. И по работе не на свой имидж, а на имидж команды, на результат. 
Поздравляю команду соперника с победой. После двух поражений заработали 
очки. А мы будем разбираться, будем двигаться дальше.  
 
- Первый период наши ребята начали строго. Так, как мы их просили сыграть. 
Отсюда и результат, два быстрых гола, - отметил наставник «Ариады» Андрей 
Царев. - Но опять же, заработали два ненужных удаления, которые привели к 
ненужным голам. Дальше пошла игра на нервах. Пропустили третий гол. Выходя 
на третий период, ребятам было предложено играть в тот хоккей, в который 
начали играть в дебюте. В итоге дотерпели, забили гол и вытянули до победного. 
Эта победа первая в основное время, дорогого стоит, хотелось бы, чтобы и не 
последняя. Будем двигаться дальше. 
 
СЕРГЕЙ ДУШКИН: ВЫИГРАЛИ МАТЧ НА МОРАЛЬНО-ВОЛЕВЫХ КАЧЕСТВАХ 
 
Источник: пресс-служба «Барса». 
 
В Казани местный «Барс» уступил в овертайме курганскому «Зауралью» - 2:3. 
После матча его итог подвели наставники команд.  
 
- Выиграли матч на морально-волевых качествах. Было много ошибок. Позволили 
сопернику создать много моментов. Правда, и у нас были моменты. Но сегодня 
команда выглядела немного тяжеловато, - отметил главный тренер «Зауралья» 
Сергей Душкин. - Немножко «встряхнули» ее после второго периода. Это 
повлияло, мы переломили игру. Проявили характер – это неплохо. Взяли два очка 
– это важно. Хочу отметить команду соперника. Видно, что добавляет, по 
сравнению с прошлым годом. У «Барса» более зрелая игра, видна тренерская 
рука.  
 
- Игра была достаточно веселая, быстрая, агрессивная. Ребята неплохо играли, - 
сказал наставник «Барса» Михаил Сарматин. - Немного подвели какие-то наши 
ошибки. Могли и мы выиграть, мог и соперник. Нам есть, над чем работать. Будем 
это делать. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ВРАТАРСКИЙ ВОПРОС «ЮЖНОГО УРАЛА» 
 
Источник: «Урал56.ру». 
 
Существует ли проблема с вратарской линией в орской команде? Сколько 
вратарей нужно для завоевания «Братины»? С одним голкипером ее не возьмешь! 
А с двумя или тремя? А может в данном вопросе важнее не количество, а 
качество?  
 
Сегодня в среде болельщиков «Южного Урала» много разговоров о том, 
существует ли проблема с вратарями в клубе или это только «разговоры 
паникеров»? Попробуем рассмотреть ситуацию, как говорится, без прикрас, 
абсолютно с объективных позиций.  
 



В команде на сегодняшний день заявлено всего два голкипера, а не три, как это 
ныне стало обычным явлением для клубов КХЛ и ВХЛ. Тренерский штаб во главе 
с Андреем Мартемьяновым выбрал именно этот вариант, значит, на то были 
весомые аргументы, уверенность в надежности обоих вратарей. Вкратце их 
представим.  
 
Первый номер – это Данила Алистратов. 24-летний голкипер имеет опыт 
выступлений к клубах МХЛ, ВХЛ и КХЛ, выступал в составе студенческой сборной 
России, до сих пор рассматривается как один из самых перспективных вратарей 
Высшей хоккейной лиги. Правда, в минувшем сезоне из-за травмы и большой 
конкуренции со стороны визави Сергея Агеева он сыграл менее половины 
календарных матчей в составе волжской «Ариады», показав коэффициент 
надежности 2,63.  
 
Голкипер к сезону начал готовиться за месяц до сборов команды, отправившись 
за океан. Данила провел большинство игр в предсезонке в «рамке» «Южного 
Урала». Пожалуй, за исключением встречи со «Спутником», в остальных играх 
новобранец выглядел надежно. Невысокого роста голкипер обладает неплохой 
вратарской техникой, выбором позиции и быстрым передвижением в «рамке», 
психологической устойчивостью, стремиться играть на ногах, так как лежащего 
вратаря обыграть легче.  
 
Набор качеств у Алистратова неплохой. Но насколько он найдет 
взаимопонимание с защитниками? Насколько сумеет быть инициатором начала 
атак команды, что сегодня для вратаря стало требованием времени? Насколько 
он сможет быть в форме и избежит ли спадов в игре? В некоторых играх Данила 
не справлялся с шайбами, пущенными со средней дистанции форвардами 
соперников, особенно из-под игроков обороны. Вина в этом ложится в равной 
степени и на защитника, и на вратаря, но больший спрос всегда с последнего.  
 
Второй номер – это Артем Загидулин, которому исполнилось 20 лет. Он имеет 
минимальный опыт выступлений в ВХЛ (три матча в составе «Южного Урала» в 
прошлом сезоне). Безусловно, перспективный голкипер, воспитанник 
магнитогорского хоккея. Не случайно тренерский штаб магнитогорского 
«Металурга» вызывал его на сборы, рассматривает парня, как ближайший резерв 
команды КХЛ.  
 
Артем – вратарь фартовый, особенно в привязке к Орску. Обладает хорошей 
реакцией, умелым выбором позиции в воротах, стремится играть на выходе. Он 
перерос МХЛ, поэтому переезд в Орск для него фактор положительный. Артем 
способен подменять в отдельных играх Алистратова, а вот готов ли он составить 
Даниле конкуренцию? Даже самый талантливый голкипер может «пересидеть» на 
скамейке запасных, а потом выйти на лед и ... не выручить команду!  
 
Третий номер в команде отсутствует, но это только на бумаге. В любой момент 
тренеры могут дозаявить вратарей из молодежных фарм-клубов «Сарматов» 
(Оренбурга) и «Южного Урала–Металлурга» (Орск – Медногорск). Среди таковых, 
видимо, в первую очередь рассматриваются Артур Гайдуллин, Вадим Орехов 
(«Сарматы») и Михаил Котик («ЮУ – Металлург»).  
 
Итак, в целом картина предстает не столь уж тревожной. Однако есть несколько 
настораживающих моментов. Ситуация из положительной в сложную может 
превратиться в одночасье, если кто-то из двух голкиперов получит травму или 



окажется в психологической яме. К тому же Артем Загидулин может быть срочно 
отозван в Магнитогорск, ведь он прибыл в Орск в соответствии со спортивным 
договором клубов КХЛ и ВХЛ. Вице-президент магнитогорского «Металлурга» 
Геннадий Величкин в одном из последних интервью сказал следующее:  
 
- У нас вратарь номер один – это Василий Кошечкин, вторым будет Илья 
Самсонов, который получил за океаном огромные авансы. Мы не забываем про 
Артема Загидулина, который отправился в «Южный Урал», чтобы начать 
работать на уровне ВХЛ и получать очень большую игровую практику. В любой 
момент Загидулин будет готов вылететь в Магнитогорск, если это будет 
необходимо. Уже сегодня мы понимаем, что с середины декабря до середины 
января, когда Илья Самсонов, если будет удостоен вызова в молодежную 
национальную команду, улетит в сборную, с нами будет работать Артем. 
Думаю, что это правильно.  
 
Ага, а это уже тревожный звоночек! Суммируя сказанное, ситуация 
представляется, как говорится, 50 на 50.  
 
В первом туре чемпионата ВХЛ «Южный Урал» переиграл в Альметьевске 
«Нефтяник» - 2:1. Ворота защищал Данила Алистратов, который парировал 27 
бросков татарстанцев, лишь в одном эпизоде (опять-таки бросок производился из-
под защитника) он не смог отразить резиновый диск, в этот момент гостевая 
команда играла в численном меньшинстве – втроем против пятерки хозяев. В 
целом голкипер орчан действовал спокойно, уверенно, надежно. В нескольких 
эпизодах спас команду.  
 
Но вот во второй игре в Казани с «Барсом» Данила дрогнул, можно сказать, 
«поплыл», пропустив четыре шайбы. Его в начале второго периода поменяли. На 
лед вышел Артем Загидулин, который совершил несколько красивых сэйвов, спас 
команду, действовал надежно. Однако, проигрывая 1:4, «Южный Урал» не смог 
сравнять счет, хотя и забросил еще две шайбы. Итоговый счет – 3:4. А на 
послематчевой пресс-конференции главный тренер орчан Андрей Мартемьянов 
отметил, что «когда из игры выпадает по два – два с половиной состава плюс 
вратарь, то очень тяжело выиграть в нынешнее время». 
 
ТХК – 20 ЛЕТ! 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
16 сентября 2015 года главная команда Твери разменивает третий десяток! 
Именно в этот день в 1995 году команда под названием «Тверской хоккейный 
клуб» дебютировала в Открытом Первенстве России, Высшая лига, зона «Центр-
1».  
 
История основания ТХК пришлась на неспокойные для хоккея и всей России 90-е 
годы. Начиная с распада СССР, тверская команда неоднократно меняла уровни 
соревнований и название. «Эгида», «Марс», «Звезда» - почти каждый год команда 
Твери называлась по-новому.  
 
На сезон 1995/96 пришелся раскол тверского хоккея. В межсезонье шефство над 
командой взял рязанский бизнесмен, строивший в Твери грандиозные планы 
возведения четырнадцатитысячного ледового дворца и подъема клуба в элиту 
отечественного хоккея. Сформированная на базе «Звезды» команда перед 



стартом сезона вновь получила новое имя - «Вятич», название характерное для 
рязанского региона. В свою очередь, местные специалисты, во главе с Равилем 
Урманчеевым, будучи обеспокоенными сокращением спортивных перспектив 
воспитанников тверской хоккейной школы, зарегистрировали для участия в 
Первенстве России, сформированный на базе СДЮШОР «Тверской хоккейный 
клуб». Так, в российские спортивные соревнования вступил ТХК, а 16 сентября 
1995 команда провела первый в своей истории официальный матч.  
 
При мизерной аудитории Дворца спорта «Юбилейный» молодые тверичи сыграли 
вничью с командой «Керамик» (Электроугли) - 2:2. После этой игры ТХК установил 
серию клубных антирекордов, которые, будем надеяться, никогда не будут 
побиты. Потерпев подряд 26 поражений, ТХК закономерно занял последнее место 
на первом этапе соревнований. Второй («утешительный») раунд также успеха не 
принес - команда снова замкнула турнирную таблицу, проиграв все домашние 
матчи.  
 
Зато следующий сезон 1996/97 стал важным этапом становления ТХК. Молодые 
игроки, немного «разбавленные» опытными хоккеистами расформированного 
«Вятича» приняли старт в Первой лиге национального первенства - третьем по 
значению дивизионе России.  
 
Дальнейшая история ТХК наполнена разнообразными событиями. Здесь нашлось 
место всему: успехам и неудачам, большим надеждам и разочарованиям.  
 
Пройдя огонь, воду и медные трубы, ТХК стал только сильнее, и к своим 
солидным 20 годам является зрелым мощным клубом, имеющим за плечами 
внушительное количество наград и достижений, и способным решать серьезные 
турнирные задачи.  
 
Давайте все вместе поздравим ТХК с двадцатилетним юбилеем и пожелаем 
процветания, успехов и, конечно, побед! 
 
НИКОЛАЙ ЗИМИН: КОГДА ХОЧЕТСЯ ОТВЛЕЧЬСЯ – СОБИРАЮ САМОЛЕТИКИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
Современным журналистам повезло – у них есть интернет. Еще до знакомства о 
будущем собеседнике можно узнать если не все, то многое. Вот и сотрудники 
пресс-службы ХК «Рязань» перед встречей с защитником «горожан» Николаем 
Зиминым, обратились к «всемирной паутине». И составили список черт 
характера, которыми девятый номер рязанской команды, по нашему мнению, 
обладает. А в беседе с Николаем проверили, насколько он…  
 

…скромный… 
 
- Николай, только очень скромный человек мог в одном из своих интервью 
заявить: «Хоккей в моем лице потерял таранного форварда, зато приобрел 
непроходимого защитника»…  
- Шутя было сказано, конечно, - смеется Зимин. – Хотя на самом деле начинал я в 
детстве в родном Хабаровске в нападении. Но в какой-то момент тренер секции, 
видимо, глядя на мои габариты, посчитал, что лучше будет получаться в обороне. 
Так я стал атакующим защитником. Но главная задача игрока обороны все же не 



пропускать к своим воротам противника, отбирать шайбы. Стараюсь в меру 
мастерства быть непроходимым.  
 
- Когда в жизни несостоявшегося таранного форварда появился хоккей?  
- Родители в первом классе отдали. Ничего оригинального: отец решил, что 
заниматься спортом все лучше, чем болтаться во дворе без дела. Начинал, как и 
многие ребята в то время, с открытой дворовой хоккейной коробки. При школе 
была секция. Занимались там, правда, более взрослые ребята. Но со временем 
набрали и группу моего, 1983-го года рождения. Тренироваться нравилось, 
втянулся и пошло-поехало…  
 
- Как получилось, что дальневосточный юноша всю свою сознательную 
карьеру провел в командах центра России?  
- Мой возраст в Хабаровске в свое время считался самым сильным и 
перспективным. Поэтому когда нам было по 14 лет, тренерами было принято 
решение отправить тринадцать воспитанников в Ярославль, в то время еще 
«Торпедо», где у молодых ребят было больше возможностей повышать свою 
хоккейную квалификацию. Два года я занимался в Ярославле, да и дальше как-то 
получалось, что подписывал контракты с командами из европейской части России. 
Как с Белгорода началось, так с тех пор я восточнее Пензы и не забирался.  
 

…непостоянный… 
 
- Вы сменили немало команд. В чем причина такого непостоянства?  
- Я бы не сказал, что у меня было много команд… ХК «Рязань» десятая? Хм, в 
память запало меньше. Три года выступал за ХК «Белгород». Затем позвали в 
Суперлигу, в столичный «Спартак». Руководство красно-белых обещало, что буду 
играть. На поверку сидел в запасе, потому как в клубе подтягивали своих. В 
ноябре понял, что дальше ждать бессмысленно, и разорвал контракт. Следом 
были три года в «Химике», за который, скорее всего, выступал бы и дальше, если 
бы не финансовый кризис – клуб из Воскресенска отправился в МХЛ. Так в моей 
карьере появился «Дизель». В общей сложности в Пензе я отыграл три с 
половиной года, дважды отлучаясь в «Буран». Первый раз, перед сезоном-
2012/13. Что скрывать, в Воронеже предложили выгодный контракт, а деньги, что 
бы ни говорили, играют в жизни важную роль. С деньгами связан и переход в 
«Буран» по ходу прошлого чемпионата. Их в «Дизеле» просто перестали 
платить…  
 
- Удивило, что вы не упомянули «Северсталь», в составе которой 
дебютировали в элите!  
- В «Северстали», к сожалению, мне не удалось проявить своих лучших качеств. 
Молодой был, где-то мандраж, где-то волнение сказалось. В Череповец приехал 
из ХК «Белгород», клубы сотрудничали. Сначала на предсезонную подготовку, 
затем вызвали ближе к Новому году и, даже, дали поучаствовать в четырех 
матчах. Но затем окончательно отправили в Белгород, объяснив, что в плей-офф 
будут играть проверенные бойцы. И больше в «Северстали» обо мне не 
вспоминали.  
 
- Третий официально зафиксированный ваш заход в КХЛ случился с 
«Химиком» в сезоне-2008/09. Он, надо думать, особенный – все же полный 
сезон, твердый игрок основного состава…  
- Однозначную оценку ему сложно дать. Я мучился с травмой паха, из-за чего не 
удалось отыграть весь чемпионат на высоком уровне. Хотя в тех матчах, что 



принимал участие, нареканий со стороны тренерского штаба «Химика» не было. 
Плюс, с предыдущего сезона тянулся шлейф задолженности по зарплате – играли 
в буквальном смысле за тарелку супа. В итоге, заняли последнее место. Хотя без 
боя не сдавались никому. Обыгрывали с хорошими счетами и СКА, и чемпионов 
из «Салавата Юлаева», других лидеров и фаворитов.  
 
- Сергей Огородников, Валерий Васильев и другие предыдущие герои наших 
интервью делились мечтами о контракте с клубом КХЛ. В 32 года подобные 
цели перед собой ставите?  
- Мечта, как говорится, умирает последней. Другое дело, что в КХЛ очень 
непросто попасть. И дело тут не только в мастерстве и хорошей статистике. Мало 
позвонить в клуб и сказать: я очень хороший игрок, возьмите меня, не пожалеете. 
Нужны связи, знакомства. Например, в «Химике» в КХЛ у меня были довольно 
неплохие показатели. В 40 матчах я играл в среднем по 20 с лишним минут, 
набрал 5 (2+3) очков, всего 14 минут штрафа и показатель полезности «плюс 2». 
Это в команде, занявшей последнее место! Но другого контракта в КХЛ заключить 
так и не удалось, хотя клубы подписывали защитников со статистикой в разы 
хуже, чем у меня.  
 
- Как на горизонте возник ХК «Рязань»?  
- В межсезонье в Пензе долгое время было вообще не понятно – выйдет 
«Дизель» на старт или нет. В Воронеже тоже с долгами расплатились только 
ближе к началу предсезонной подготовки, а будущее виделось весьма туманным. 
Одним словом, стало понятно, что команду придется менять. Было несколько 
предложений, из которых выбрал ХК «Рязань». Предупреждая возможные 
вопросы, скажу, что оно было далеко не самым выгодным с финансовой точки 
зрения. Но по ряду причин вариант с Рязанью меня вполне устроил. В частности, 
из-за близости к дому.  
 

…добрый… 
 
- Обратил внимание: во всех интервью вы исключительно доброжелательно 
отзываетесь о бывших командах, городах, болельщиках. Не поверю, что 
нигде не было никакого негатива, за который хотелось бы пнуть обидчика, 
выговориться.  
- Признаться, на самом деле чего-то плохого припомнить не могу. Видимо, потому, 
что я действительно такой добрый, негативные моменты, эмоции обходили меня 
стороной, - улыбается Николай. – Разумеется, какие-то непростые ситуации, 
порою требовавшие тяжелых решений, случались. Но я всегда и во всем старался 
найти позитив, настроить себя на положительную волну и двигаться дальше. 
Хоккей ведь не будет ждать, когда ты решишь свои проблемы. Надо выходить на 
площадку и играть.  
 
- Неоднократно возникавшие в ваших командах финансовые проблемы вы к 
негативным моментам, стало быть, не причисляете?  
- Разумеется, ничего хорошего в задержках зарплаты нет. Без денег очень 
сложно, особенно в чужом городе. Приходится занимать, что уже само по себе 
неприятно. Вдвойне не по себе, что не знаешь, когда сможешь отдать. Но если в 
команде складывается отличный коллектив, который заражен общей идеей, когда 
ребята стараются в нелегкий период поддерживать друг друга – это дорогого 
стоит, и через него черпаешь позитив. Тогда выходишь на площадку, 
выигрываешь и в какой-то момент забываешь обо всех проблемах.  
 



- А как вам удавалось поддерживать хорошие отношения с болельщиками? 
Фанаты не очень любят, когда игроки уходят из их команды, возвращаются, 
снова уходят…  
- На болельщиков Пензы и Воронежа намек? Действительно, у нас сложились 
хорошие отношения. Наверное, в первую очередь потому, что я всегда с ребятами 
старался быть честным. Никогда не обещал, что в их команде проведу всю 
карьеру и буду верен до гроба. Просто потому, что это невозможно. Такова 
хоккейная жизнь: сегодня ты здесь – завтра там, где-то игра может не пойти, где-
то тренеру не понравишься… Было очень приятно, когда после «серебряного» 
сезона в «Буране» на матче в Пензе воронежские болельщики вручили мне, уже 
игроку «Дизеля», специально изготовленную медаль за вклад в успех «Бурана». 
Благодарен за поддержку пензенским любителям хоккея, понявшим причины 
моего ухода из команды по ходу сезона – с маленьким ребенком невозможно 
сидеть без копейки в кармане.  
 
- Видел в соцсетях фотографии болельщиков на фоне огромного Николая 
Зимина на стене. Где можно увидеть такое произведение искусства?  
- Не знаю, можно ли увидеть сейчас, в «Дизеле» я уже не играю и плакат могли 
снять… Это в Пензе, на «Дизель-Арене», на третьем этаже. Там находятся VIP-
зоны и с разных сторон в холле повесили две внушительных размеров 
фотографии. На одной из них оказался я. Почему выбрали мое изображение? Не 
знаю, меня даже не предупредили. Когда первый раз поднялся на третий этаж и 
увидел – удивился. Но, что говорить, было приятно.  
 

…прекрасный семьянин… 
 
- Вы всегда с большой нежностью рассказываете о семье, дочери. Как вы 
познакомились со своей супругой?  
- С Леной познакомились в Воскресенске. Почему-то сразу возникло ощущение, 
что эта девушка станет моей женой. Хотя долгое время просто общались, без 
каких-то там ухаживаний. И только когда я уехал играть в Пензу, пришло 
осознание, что мы должны быть вместе. Так получилось, что судьба все равно 
свела нас. Подрастает дочка, которую зовут Александрина. Ей три годика.  
 
- Откуда вы ребенку такое имя выкопали?  
- Мы и не выкапывали… Хотелось дочку назвать как-то необычно, чтобы имя не 
заезженным было. Выбирали между Дариной и Александриной. Выбрали второе. 
Оставляет дочке право выбора, как ей приятнее, чтобы называли – Александрой, 
Алексой…  
 
- Какие-то увлечения у дочки уже есть?  
- У нее масса увлечений! Играет, танцует, рисует, бегает. Собственно говоря, как 
обычный ребенок в ее возрасте. Водим с женой Александрину на занятия в 
детский центр, где уже изучают цифры, буквы, музыку слушают. Дочь уже 
довольно неплохо разговаривает. Мы с ней не сюсюкаемся как с пупсом, 
стараемся общаться как с, пусть с маленьким, но уже самостоятельным 
человечком.  
 
- Как мы уже поняли, вы с Александриной продолжите традиции катания 
детей после матчей ХК «Рязань»?  
- Дочке очень нравится. Любит она и просто у папы на руках побыть на льду, и 
болельщиков поприветствовать. Первый раз после матча прокатил в Воронеже, 



когда ей было месяца четыре. Так с тех пор и выезжаем после финальной 
сирены.  
 
- В Рязани где обосновались?  
- Снимаю квартиру рядом с «Олимпийским». Правда, семью я в Рязань 
перевозить не планирую. Воскресенск рядом, дочь ходит в детский сад. Когда у 
нас домашние матчи, Елена и Алекса живут вместе со мной. А вот когда 
отправимся на выезд, поедут домой, в Воскресенск.  
 
- То есть, уже упомянутое вами понятие «дом»…  
- В Воскресенске. Мой дом там, где моя семья.  
 
- С Хабаровском сейчас что-то связывает?  
- Там у меня остались родители, друзья. Последний раз в Хабаровске был, 
наверное, года два назад. Конечно, очень хочется съездить, увидеться с 
близкими. Но пока, увы, не получается.  
 

…и ленивый. 
 
- Готовить научились?  
- Как сказать… Готовить-то я умею, обслужить себя, во всяком случае, могу. 
Недавно, например, макароны сварил, котлеты пожарил. Но, что есть то есть – 
стоять у плиты не люблю, ленюсь. А как представлю, что потом надо перемыть 
кучу грязной посуды, так вообще аппетит пропадает.  
 
- «Фирменным» блюдом вы называете яичницу? Поделитесь любимым 
рецептом.  
- С ней меньше всего проблем. Рецепт такой. Разбиваем шесть яиц в сковороду, 
перемешиваем, солим, жарим…  
 
- И?  
- И все! Едим, - смеется собеседник. – На самом деле с функцией приготовления 
пищи в нашей семье прекрасно справляется супруга. Елена на самом деле очень 
вкусно кашеварит – пальчики оближешь. Всегда с нетерпением жду, когда жена 
приедет, и я наемся в свое удовольствие. И чтобы еще осталось на неделю.  
 
- А что у нас с увлечениями? Ни в одном интервью про них ни слова! Не 
поверю, что у вас нет никакого хобби, просто скрываете от журналистов.  
- Честно сказать, свободное время предпочитаю проводить с семьей, лишний раз 
поиграть с дочкой, посмотреть телевизор. Хотя… Нравится собирать модели 
самолетов, автомобилей. Когда хочется отвлечься от всего – засесть за сборную 
модельку с клеем в руках самое то.  
 
- Где-то можно лицезреть выставку моделей, собранных руками Николая 
Зимина?  
- Боюсь, что нигде. Обычно, собранные образцы оставляю там, где жил. Так что 
уникальные экспонаты становятся собственностью хозяев снимаемых квартир.  
 
- В свое время вы говорили, что хотели бы сыграть в матче против 
болельщиков. Получилось?  
- Нет. Как-то не представлялось случая. В Воронеже в прошлом году вроде бы 
собирались организовать что-то подобное. Но так и не собрались.  
 



- А в Рязани болельщики с ХК «Рязань» сыграли! Теперь все ждут окончания 
сезона и второй подобной встречи.  
- Здорово. Если ждут второго матча, значит, судя по всему, первый удался на 
славу. С удовольствием приму участие в подобном мероприятии. Но для начала 
необходимо удачно провести сезон. Чтобы весной и у команды, и у болельщиков 
было отличное настроение. Тогда и шутливые встречи проводить в радость.  
 

В качестве послесловия 
 
- А на что, по вашему, способен ХК «Рязань» в нынешнем сезоне?  
- Команда у нас хорошая, с каждым матчем, думаю, будет только прибавлять. 
Важно закрепить свои сильные качества и избавиться от недостатков. Стартовый 
матч со «Звездой» провели здорово, а с «Бураном», получается, провалили. 
Воронежцы сумели навязать нам свою игру, под которую наша команда почему-то 
подстроилась: ходили по площадке пешком, не хватало скорости, остроты. Вот 
это в дальнейшем недопустимо. Если брать в расчет игры во время предсезонной 
подготовки, то в плей-офф ХК «Рязань» выходить обязан, да и финишировать в 
регулярном чемпионате мы должны выше середины таблицы.  
 
- А максимум? Медали потянете?  
- Стремиться надо к большему. Хоккей – игра непредсказуемая: может все гладко 
идти, а может и отвернуться удача. В том же матче с «Бураном» при счете 2:1 не 
реализовали буллит. Забей, и наверняка другая игра пошла, ребята бы 
взбодрились, почувствовали уверенность. Мы еще не встречались и пока не 
совсем представляем себе уровень клубов с востока. Вот сыграем с восточными 
командами несколько матчей, тогда можно будет говорить о возможностях ХК 
«Рязань» более предметно. 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ЦСК ВВС ЗАЯВИЛ 28 ИГРОКОВ 

В Москве завершилась заявка хоккейных клубов ВХЛ для участия в Первенстве 
Высшей хоккейной лиги сезона-2015/16.  

Последним, девятым, клубом, согласно утвержденному Департаментом 
проведения соревнований графику, стал самарский ЦСК ВВС. По итогам проверки 
представленных документов, до участия в Первенстве Высшей хоккейной лиги - 
Всероссийском соревновании по хоккею сезона 2015/16 было допущено 28 
игроков. 

№ 
п/п Ф.И.О. Игровой 

номер Амплуа Граж-  
данство 

Дата  
рождения 

Рост 
(см) 

Вес 
 (кг) 

Предыдущий 
клуб 

1. 
Абрамов  

Сергей  
Юрьевич 

13 Защитник РФ 04.12.1987 173 65 «Алтай»,  
Барнаул 

2. 
Банников  

Кирилл  
Васильевич 

39 Нападающий РФ 29.05.1990 186 86 «Сарыарка»,  
Караганда 

3. 
Бондаренко  

Максим  
Сергеевич 

32 Нападающий РФ 10.11.1989 174 80 ЦСК ВВС,  
Самара 



4. 
Богданов  
Александр  
Сергеевич 

11 Защитник РФ 25.03.1988 182 83 ЦСК ВВС,  
Самара 

5. 
Бирюков  

Никита  
Александрович 

73 Защитник РФ 10.07.1987 195 95 «Ростов» 

6. 
Гарипов  

Артур  
Рамильевич 

88 Защитник РФ 26.01.1985 184 104 «Тамбов» 

7. 
Горлов  
Сергей  

Сергеевич 
9 Нападающий РФ 09.02.1986 177 92 ЦСК ВВС,  

Самара 

8. 
Завьялов  

Сергей  
Сергеевич 

35 Вратарь РФ 14.01.1985 175 74 ЦСК ВВС,  
Самара 

9. 
Исмайлов  
Александр  

Низаметдинович 
55 Нападающий РФ 17.05.1991 190 96 ЦСК ВВС,  

Самара 

10. 
Каретников  
Владислав  

Владиславович 
82 Защитник РФ 17.07.1993 184 84 

МХК  
«Комета»,  

Самара 

11. 
Киселев  

Антон  
Валентинович 

51 Защитник РФ 11.04.1989 184 93 ЦСК ВВС,  
Самара 

12. 
Комариков  
Константин  

Константинович 
90 Вратарь РФ 18.06.1996 188 90 

МХК  
«Мечел»,  
Челябинск 

13. 
Комисарчук  
Александр  

Александрович 
25 Нападающий РФ 20.01.1992 197 97 

«Ямальские  
Стерхи»,  
Ноябрьск 

14. 
Корепанов  

Илья  
Владимирович 

33 Нападающий РФ 05.10.1993 178 79 «Славутич»,  
Смоленск 

15. 
Коробкин  

Денис  
Сергеевич 

97 Защитник РФ 08.09.1988 176 83 «Ростов» 

16. 
Насыров  

Артур  
Робертович 

8 Нападающий РФ 08.01.1988 178 79 
«Ямальские  

Стерхи»,  
Ноябрьск 

17. 
Нефедов  

Сергей  
Игоревич 

21 Нападающий РФ 05.09.1991 182 81 
МХК  

«Мечел»,  
Челябинск 

18. 
Рассоха  

Антон  
Дмитриевич 

18 Защитник РФ 25.04.1993 183 78 ЦСК ВВС,  
Самара 

19. 
Саломатов  

Дмитрий 
Андреевич 

72 Нападающий РФ 02.02.1989 180 82 «Мордовия»,  
Саранск 

20. 
Скатов  
Никита  

Сергеевич 
30 Вратарь РФ 06.12.1988 183 81 ЦСК ВВС,  

Самара 

21. 
Смирнов  

Никита  
Анатольевич 

50 Нападающий РФ 26.06.1987 190 98 ЦСК ВВС,  
Самара 



22. 
Сула  
Артем  

Станиславович 
23 Нападающий РФ 22.07.1993 178 72 

МХК  
«Комета»,  

Самара 

23. 
Тихонов  
Виктор  

Михайлович 
5 Защитник РФ 10.01.1987 178 92 ЦСК ВВС,  

Самара 

24. 
Угаров  
Кирилл  

Олегович 
17 Нападающий РФ 21.03.1988 178 92 «Ростов» 

25. 
Хамко  

Дмитрий  
Юрьевич 

4 Защитник РФ 04.01.1990 186 90 ЦСК ВВС,  
Самара 

26. 
Чернов  
Андрей  

Владимирович 
53 Нападающий РФ 08.08.1989 171 65 ЦСК ВВС,  

Самара 

27. 
Шиханов  

Сергей  
Владимирович 

57 Нападающий РФ 08.04.1978 185 93 ЦСК ВВС,  
Самара 

28. 
Шутов  

Василий  
Сергеевич 

89 Нападающий РФ 12.06.1989 180 80 ЦСК ВВС,  
Самара 

 
 
САРАНСК ЖДЕТ… 
 
Источник: пресс-служба ХК «Мордовия». 
 
О том, что торжественная церемония открытия Первенства Высшей хоккейной 
лиги, пройдет в Саранске стало известно чуть больше месяца назад. Уже на 
следующий день после принятия этого решения, регион 13 со всей присущей ему 
скрупулезностью, в хорошем смысле слова, принялся готовиться к этому важному, 
историческому событию.  
 
Решение о том, что открытие новой лиги пройдет именно в Саранске, было 
принято на самом высоком уровне. После визита в Мордовию управляющего 
директора ВХЛ Германа Скоропупова и его встречи с главой республики 
Владимиром Волковым все сомнения окончательно отпали. Открытие нового 
турнира будет принимать Саранск.  
 
Что касается хоккея, то даже, несмотря на отсутствие специализированной с 
искусственным льдом в Мордовии, которая появилась только в 2007 году, этот вид 
спорта всегда пользовался особой популярностью. Еще в советское время в 
Саранске уже почти был построен крытый каток. Было определенно место 
строительства и даже заложен первый камень, но затем, после смены 
республиканского руководства, этот вопрос уже не поднимался. Несмотря на это, 
каждый год в республике проводились местные чемпионаты, а также 
соревнования клуба юных хоккеистов «Золотая шайба». В особенно теплые зимы, 
которых постепенно становилось все больше и больше, участники первенства 
проводили свои матчи во дворцах близлежащих регионов.  
 
30 марта 2011 года в мордовском хоккее была открыта новая страница. В 
республике была первая профессиональная хоккейная команда. За четыре года 
выступления в чемпионате Российской хоккейной лиги дважды, в 2013-м и 2014-м 



годах, главные события этого соревнования проходили в Саранске. Какие 
события? Финальные игры и вручение кубка РХЛ. В прошлом сезоне «Мордовия» 
также была близка к попаданию в финал, но в пятом, решающем, матче в 
овертайме уступила будущим чемпионам - «Ростову». И вот спустя пять месяцев 
эти клубы встречаются вновь, в рамках нового турнира, Первенства ВХЛ.  
 
Эта встреча станет официальным матчем открытия новой лиги. Для организации 
этого мероприятия в регионе была создана специальная рабочая группа под 
руководством министра торговли и предпринимательства Мордовии, президента 
федерации хоккея республики Владимира Руженкова. К настоящему моменту 
проведено около десятка различных заседаний, на которых обсуждались вопросы 
организации и проведения матчей Первенства ВХЛ и, в частности, его открытия. 
Требования и наказы руководителей лиги, оставленные ими после визита в 
Саранск, практически выполнены, и нет сомнений, что руководство республики 
сделает все, чтобы организовать предстоящий спортивный праздник на должном 
уровне.  
    
Для города это не первый опыт проведения столь значимых спортивных событий. 
Регион-13 в 2011 принимал у себя форум «Россия - спортивная держава». В 
Саранске проходили кубки мира по спортивной ходьбе и греко-римской борьбе, 
чемпионат Европы по плаванию среди лиц с нарушением слуха и многое другое. 
Ежегодно Мордовия становится местом проведения больше сотни всероссийских 
и десятка международных стартов. Сегодня в республике работают 42 
спортивные школы, 12 из которых включены в реестр Минспорта России как 
детско-юношеские спортивные школы олимпийского резерва. Имена мордовских 
спортсменов часто звучат на разных языках мира, им давно покорились мировые 
и олимпийские пьедесталы. За последние 10 лет мордовскими спортсменами 
завоевано 12 золотых, 2 серебряные и 3 бронзовые медали Олимпийских и 
Паралимпийских игр, и три награды юношеских Олимпийских игр, одна из которых 
высшей пробы. В республике функционируют более 2 тысяч различных 
спортивных сооружений. Только за последние 15 лет построено 117 крупных 
объектов спорта. В каждом районном центре возведены универсальные ФОКи, 
стадионы, ледовые дворцы, бассейны. Все они открыты с раннего утра и до 
позднего вечера и доступны для всех категорий населения. 
 
Поэтому зерна большого хоккея, и дают теперь, на благодатной Мордовской 
земле, солидный урожай. Можно не сомневаться: и матч открытия первого 
Первенства ВХЛ будет проведен на высочайшем уровне, и в дальнейшем главная 
республиканская хоккейная команда будет визитной карточкой Первенства 
Высшей хоккейной лиги. 
 
НАЗНАЧЕНИЕ СУДЕЙ И ИНСПЕКТОРОВ 
 
Отдел судейства Высшей хоккейной лиги произвел назначения арбитров и 
инспекторов на матчи Первенства ВХЛ, проходящие в сентябре 2015 года. 
 

Дата № 
матча Матч Главные  

судьи 
Лин.  

судьи Инспектор 

17.09.2015 1. «Мордовия» - «Ростов» Акузовский Н., 
Носов С. РКС* Горский А. 

19.09.2015 2. «Мордовия» - «Ростов» Носов С. РКС  
19.09.2015 3. «Сокол» - «Славутич» Юркин А. РКС  
19.09.2015 4. «Кристалл-Юниор» - «Тамбов» Фатеев И. РКС Горский А. 
19.09.2015 5. «Алтай» - «Юниор-Спутник» Павлюченко А. РКС  
20.09.2015 6. «Сокол» - «Славутич» Юркин А. РКС  



20.09.2015 7. «Кристалл-Юниор» - «Тамбов» Фатеев И. РКС Горский А. 
20.09.2015 8. «Алтай» - «Юниор-Спутник» Павлюченко А. РКС  
23.09.2015 9. «Мордовия» - «Славутич» Бирин В. РКС  
23.09.2015 10. «Сокол» - «Тамбов» Морозов С. РКС  
23.09.2015 11. «Кристалл-Юниор» - «Ростов» Свиргун А. РКС  
23.09.2015 12. «Алтай» - ЦСК ВВС Петров Е. РКС  
24.09.2015 13.. «Мордовия» - «Славутич» Бирин В. РКС  
24.09.2015 14. «Сокол» - «Тамбов» Морозов С. РКС  
24.09.2015 15. «Кристалл-Юниор» - «Ростов» Свиргун А. РКС  
24.09.2015 16. «Алтай» - ЦСК ВВС Петров Е. РКС  
27.09.2015 17. «Мордовия» - «Тамбов» Демура А. РКС  
27.09.2015 18. «Сокол» - «Ростов» Тарасов Д. РКС  

27.09.2015 19. «Славутич» - «Кристалл-
Юниор» Бочков П. РКС Косолапов 

А. 
27.09.2015 20. «Юниор-Спутник» - ЦСК ВВС Волонихин В. РКС  
28.09.2015 21. «Мордовия» - «Тамбов» Демура А. РКС  
28.09.2015 22. «Сокол» - «Ростов» Тарасов Д. РКС  

28.09.2015 23. «Славутич» - «Кристалл-
Юниор» Бочков П. РКС Косолапов 

А. 
28.09.2015 24. «Юниор-Спутник» - ЦСК ВВС Волонихин В. РКС  
 
* - арбитров назначает Региональная коллегия судей. 
 
ПАВЕЛ ТОПИЛЬСКИЙ: В НОВОЙ ЛИГЕ ЗА ЧЕМПИОНСТВО МОЖЕТ 
ПОБОРОТЬСЯ ЧУТЬ ЛИ НЕ ЛЮБАЯ КОМАНДА 
 
На домашнем "Кубке губернатора" Павлу Тапильскому удалось отличиться 
дважды. Форвард огорчил вратарей смоленского "Славутича" и самарского ЦСК 
ВВС. 
 
- Удачными я могу назвать только те матчи, в которых команда побеждает, 
независимо от личных показателей, -говорит игрок, - Так что матчи против 
Смоленска и Самары получились не только у меня, но и у всех ребят. Особого 
впечатления никто из соперников не произвёл. Ведь со всеми этими командами 
мы играем уже не первый год. Успели хорошо изучить друг друга. 
 
Заключительные игры турнира проходили в Мичуринске и собрали на ледовой 
арене "Темп" аншлаг. 
 
- Здорово, что мы проводим матчи не только в Тамбове, но и в области. В 
прошлом году наша команда уже играла в Мичуринске товарищеские игры. 
Хотел бы особенно отметить поддержку наших болельщиков и, конечно же, 
поблагодарить их. Считаю, что для популяризации хоккея очень полезно 
играть матчи в разных городах Тамбовщины. 
 
По мнению Павла, признание его лучшим игроком турнира является заслугой всей 
команды. 
 
- Конечно, очень приятно получать индивидуальные призы. Для меня это в 
первую очередь означает то, что та работа, которую мы проделали во время 
предсезонных сборов, не прошла зря. Теперь же нужно не останавливаться, а 
продолжать работать дальше. Хотел бы поблагодарить наш тренерский 
штаб, за оказанное мне доверие и партнёров по команде, которые помогли мне 
стать лучшим на этом турнире. 
 



Не за горами уже и старт нового сезона, в котором тамбовский клуб серьёзно 
рассчитывает на хороший результат. 
 
- Мне кажется, что в новой лиге за чемпионство может побороться чуть ли не 
каждая команда. Но как фаворитов я бы выделил, прежде всего, призёров 
прошлого чемпионата. Однако самое главное в том, что я уверен в своих силах 
и силах всей нашей команды. Думаю, что в этом году нам вполне по силам 
стать чемпионами.  
 


